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Novo Código de Posturas de Goiânia Novo Código de Posturas de Goiânia 
passa a valer no dia 28 de janeiropassa a valer no dia 28 de janeiro

O novo Código de Posturas de Goiânia entra em vigor a partir do dia 28 de janeiro. Faz parte de um pacote de 12 legislações que complemen-
tam o novo Plano Diretor de Goiânia, que entrou em vigor no segundo semestre de 2022. A nova lei substitui o Código de Posturas em vigência 

desde 1992.   “Com o novo Código de Posturas, damos mais um passo para a melhoria da qualidade de vida de todos os cidadãos”.  p2
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O novo Código de 
Posturas de Goiâ-
nia entra em vigor 

a partir do dia 28 de janeiro. 
Faz parte de um pacote de 
12 legislações que comple-
mentam o novo Plano Dire-
tor de Goiânia, que entrou 
em vigor no segundo se-
mestre de 2022. A nova lei 
substitui o Código de Postu-
ras em vigência desde 1992. 

 “Com o novo Código de 
Posturas, damos mais um 
passo para a melhoria da 
qualidade de vida de todos 
os cidadãos, bem como para 
proporcionar condições mais 
justas e equilibradas para as 
atividades comerciais e em-
presariais em nossa cidade”, 
destaca o prefeito Rogério. 

O documento foi reformu-
lado por um grupo de técni-
cos da Prefeitura de Goiânia, 
sob a coordenação da Secre-
taria Municipal de Planeja-
mento Urbano e Habitação 
(Seplanh). O Código de Postu-
ras é responsável por estabe-
lecer as normas disciplinado-
ras do bem estar e da higiene 

pública, do funcionamento 
de atividades econômicas e 
demais relações jurídicas en-
tre a administração munici-
pal, a população e empresas 
que atuam na Capital.

NOVIDADES
Dentre as novidades tra-

zidas pelo novo Código de 
Posturas, destaca-se a dis-
pensa da licença de alvará de 
localização e funcionamen-
to para atividades de baixo 
grau de risco e, para ativida-

des de médio grau de risco, 
o licenciamento apenas com 
o fornecimento dos dados e 
a declaração do responsável 
pela atividade. Além disso, 
o alvará também passa a ter 
validade de um ano e sua 
renovação será automática, 
bastando o interessado efe-
tuar o pagamento da taxa.

“O foco principal do novo 
Código de Posturas é simpli-
ficar e facilitar a vida do con-
tribuinte, buscando meios 
para tornar menos burocrá-

tico o licenciamento de ati-
vidades econômicas na Ca-
pital, proporcionando que 
mais empresas sejam aber-
tas e novas oportunidades 
de emprego e renda sejam 
criados no município”, des-
taca o secretário municipal 
de Planejamento Urbano e 
Habitação, Valfran Ribeiro.

 O novo Código de Pos-
turas também traz novo re-
gramento para a instalação 
de mobiliários urbanos nos 
logradouros públicos, deter-

minando que eles devem ser 
construídos fora da faixa livre 
de circulação de pedestres, 
seguindo as normas técnicas 
sobre acessibilidade e da lei 
de calçadas. Com isso, monu-
mentos, esculturas e fontes, 
por exemplo, somente pode-
rão ser construídos ou instala-
dos em logradouros públicos 
após autorização do órgão de 
planejamento urbano.

 Outra novidade trazida 
pela legislação diz respei-
to à instalação de parklets, 
que são equipamentos 
utilizados para promover 
a extensão temporária de 
passeio público. De acordo 
com a legislação, esses equi-
pamentos não podem ter 
uso restrito e só podem ser 
instalados em vias com ve-
locidade de até 50 km/h, 
sendo proibida a ocupa-
ção de vagas de estaciona-
mento voltadas a pessoas 
idosas, com deficiência ou 
que possuam regulamen-
tação especial, bem como 
embarque e desembarque, 
pontos de ônibus ou táxis, 
ou que obstruem o acesso a 
hidrantes, por exemplo.

O programa Sukatech, 
dedicado ao desenvolvi-
mento tecnológico e susten-
tável em Goiás, recolheu 500 
toneladas de lixo eletrônico 
em 2023. Gerido pelo Go-
verno de Goiás, por meio da 
Secretaria de Ciência, Tec-
nologia e Inovação de Goiás 
(Secti), demonstra o com-
prometimento estatal com a 
tecnologia, sustentabilidade 
e inovação.

Um dos pilares do pro-
grama é o Centro de Recon-
dicionamento de Compu-
tadores (CRC), que realiza 
reciclagem e recondiciona-
mento de equipamentos. 
Outro ponto é a oferta de 
cursos em parceria com a 

Organização da Sociedade 
Civil (OSC) Programando o 
Futuro, incorporando uma 
abordagem que une susten-
tabilidade e desenvolvimen-
to social.

Em 2023, certificou 1.336 
alunos em seus cursos de 
tecnologia, destacando-se 
como uma referência na 
formação de talentos no es-
tado. Além disso, suas cam-

panhas ambientais em es-
colas estaduais impactaram 
11.646 alunos, promovendo 
uma consciência ambiental 
crucial para o desenvolvi-
mento sustentável.

“São muitas pessoas en-
volvidas no projeto, desde 
alunos até parceiros cola-
borativos, que tornaram 
possível um ano tão signifi-
cativo. Juntos, estamos pa-
vimentando o caminho para 
um Goiás mais tecnológico, 
sustentável e inovador”, afir-
ma o secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, José 
Frederico Lyra Netto.

Destacando o compro-
misso com a responsabilida-
de social, o Sukatech doou 
1.613 computadores recon-
dicionados, beneficiando 83 

entidades e instalando nove 
pontos de coleta estratégi-
cos em diversas áreas, como 
as secretarias de Economia, 
Segurança Pública, Educa-
ção, Saúde, Hub Goiás, Palá-
cio Pedro Ludovico Teixeira, 
além de prefeituras, como 
cidade de Goiás e Cidade 
Ocidental.

Entre 2021 e 2023, o pro-
grama recebeu R$ 2,9 mi-
lhões em recursos, valor que 
deve ser acrescido de mais 
R$ 4,7 milhões nos próximos 
anos. Para o ano que vem, o 
Sukatech prevê a aquisição 
de um novo caminhão para 
ampliar a capacidade de co-
leta e transporte de resídu-
os eletrônicos. O programa 
também planeja certificar 
2.100 alunos, além de au-

Reprodução

A Prefeitura de Goiâ-
nia, por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
Urbana (Seinfra), recupera 
erosão na Avenida 3° Radial, 
no Setor Pedro Ludovico. O 
trabalho iniciado na quarta-
-feira, 3, tem como objetivo 
conter o processo erosivo 
causado pelas últimas chu-
vas. No local são executados 
o enrocamento de pedra 
com aplicação de concreto 
e a construção de descida 
d’água destinada ao esco-
amento das águas pluviais. 

De acordo com o titular 
da Seinfra, com Denes Pe-
reira, a erosão já era acom-
panhada por equipes de 
monitoramento da própria 
secretaria. “Além do enroca-
mento, estamos recuperando 
e desobstruindo 10 unidades 
de bocas de lobo para garan-
tir a fluidez das águas, evitan-
do transtornos com alaga-
mentos. Por determinação do 
prefeito Rogério, nossa admi-
nistração está empenhada e 
preparada para enfrentar os 
desafios impostos durante 
o período chuvoso. Nesse 
sentido, a Prefeitura está in-
vestindo mais de R$ 200 mi-
lhões em obras de combate 
a alagamentos”, destaca.

Durante a gestão do 
prefeito Rogério, a Prefeitu-
ra entregou diversas obras 
voltadas para o combate 
às inundações, entre elas, 
as de ampliação da rede de 
drenagem e pavimentação 
asfáltica da Avenida C-107, 
no Jardim América, amplia-
ção da rede de drenagem e 
pavimentação asfáltica da 
Avenida Padre Monte, no 
Bairro Goiá, drenagem e 
pavimentação asfáltica no 
Setor Chácaras Maringá.

“Também estamos finali-
zando as obras de constru-
ção e ampliação da rede de 
drenagem e pavimentação 
asfáltica no Bairro Feliz e na 
Avenida H, no Jardim Goiás”, 
acrescenta Denes Pereira.

Programa Sukatech recolhe 500 toneladas de lixo eletrônicoPrograma Sukatech recolhe 500 toneladas de lixo eletrônico
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O Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Infraestrutura (Seinfra) e da 
Agência Goiana de Habitação 
(Agehab), realizou mudanças 
que flexibilizam as regras da 
modalidade Aluguel Social, 
do Programa Pra Ter Onde 
Morar, para vítimas de violên-
cia doméstica e famílias afeta-
das por situação de emergên-
cia ou estado de calamidade.

A Lei nº 22.413, aprovada 
pela Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) e sanciona-
da pelo governador Ronaldo 
Caiado, também amplia os 
perfis sociais dos beneficiários 
do programa a grupos vulne-
ráveis antes não especificados, 
como responsáveis de crian-
ças e adolescentes em situa-
ção de violência. O programa 
é executado pela Agehab.

Para o presidente Alexan-
dre Baldy, a Agência tem bus-
cado constantemente avan-
ços na lei para que beneficie as 
pessoas no momento que elas 
mais precisam. “Na prática, as 
mulheres vítimas de violência 
não vão mais precisar atender 
alguns requisitos que dificul-
tavam sua mudança para ou-

tra cidade, por exemplo. Além 
disso, não vão mais precisar 
comprovar que moram há três 
anos no mesmo município, 
bastando morar em qualquer 
cidade do estado”, expli

Outro quesito alvo de mu-
dança é que ela poderá ter ou-
tro imóvel. “Imagine a seguinte 
situação: a mulher tem medida 

protetiva e precisa se mudar 
porque está sendo ameaçada. 
Ela poderá receber o Aluguel 
Social mesmo que seja dona 
do imóvel que está deixando. A 
lei vai facilitar para que ela pos-
sa sair da situação de violência 
e reconstruir a vida em outro 
lugar”, analisa Baldy.

Para o titular da Seinfra, 

Pedro Sales, a habitação é um 
importante instrumento de 
combate à violência domésti-
ca.  Em sua opinião, esta é mais 
uma ação do Governo de Goi-
ás para proteção da mulher e 
sua família, que coaduna com 
outras já em curso, dentro do 
Programa Goiás Por Elas.

Com relação às famílias 

afetadas por situação de 
emergência ou estado de ca-
lamidade, o novo texto flexi-
biliza os critérios para que as 
famílias nessa situação pos-
sam receber o Aluguel Social 
durante o período em que 
suas moradias estiverem em 
condições inabitáveis. “Exis-
te sempre a possibilidade de 

chuvas intensas provocarem 
desastres em diversos muni-
cípios goianos. O Governo de 
Goiás está agindo com precau-
ção e planejamento, uma forma 
de garantir abrigo para famílias 
afetadas”, acrescenta Sales.

ALUGUEL SOCIAL
A modalidade Aluguel So-

cial do Programa Pra Ter Onde 
Morar é um benefício de R$ 
350 concedido por até 18 
meses. Para as mulheres em 
situação de violência domésti-
ca, existe um edital específico. 
Para comprovar a condição de 
vítima, a candidata deve apre-
sentar boletim de ocorrência, 
sentença condenatória da 
ação penal e relatório elabo-
rado por assistente social; ou 
então medida protetiva emi-
tida por autoridade judicial.

O quantitativo de mulheres 
vítimas de violência doméstica 
atendidas é de pelo menos 5% 
do número total de benefícios 
do Programa Pra Ter Onde 
Morar – Aluguel Social em 
diversos municípios de Goi-
ás. No momento, cerca de 47 
mil famílias já foram atendidas 
pelo programa em todo o esta-
do. Podem participar mulheres 
residentes em qualquer um 
dos 246 municípios goianos.

Divulgação
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Com Goiás na terceira po-
sição de maior consumidor 
de agrotóxicos no Brasil – que, 
por sua vez, lidera esse ranking 
no mundo –, são preocupan-
tes as consequências do uso 
desses produtos na saúde pú-
blica. Este ano o Estado regis-
trou 480 casos de intoxicação 
por agrotóxicos, que também 
impactam o meio ambiente e 
estão relacionados a proble-
mas de saúde, como o câncer.

Os dados foram apresenta-
dos no 2º Seminário Agrotó-
xicos e Saúde, realizado pela 
Superintendência de Vigilân-
cia em Saúde, da Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás 
(Suvisa/SES). O evento é alu-
sivo ao Dia Internacional de 
Luta contra os Agrotóxicos, 03, 
instituído após o vazamento 
em fábrica de agrotóxicos na 
Índia, em 1984, que matou 
cerca de 25 mil pessoas.

“Nos seis últimos anos 
houve uma entrada massi-

va de agrotóxicos, inclusive 
alguns proibidos em outros 
países. E, com certeza, trazem 
impactos para o solo, água, 
ar e alimentos que nós inge-
rimos”, afirmou a gerente de 
Vigilância Ambiental e Saúde 
do Trabalhador da SES, Edna 
Covem. Ela lembrou ainda 
dos impactos no SUS. “As con-

sequências do uso indiscrimi-
nado vão chegar nas unida-
des de saúde, na reabilitação 
e na recuperação das pessoas 
que estão contraindo doen-
ças graves e crônicas.”

O evento ainda abordou 
a manipulação incorreta 
do produto, o não uso de 
Equipamentos de Proteção 

Individual (EPIs) adequados 
entre os agricultores e como 
o descarte indevido das em-
balagens eleva o risco.

IMPACTO
Pesquisa da Universidade 

Federal de Goiás (UFG), apre-
sentada no seminário, mostrou 
os impactos dos agrotóxicos 

para a saúde de trabalhadores 
rurais, que desenvolveram cân-
cer após exposição a esses pro-
dutos. A pesquisa faz o acom-
panhamento do tratamento 
dessas pessoas no Hospital 
Araújo Jorge, em Goiânia.

Ao todo, foram avaliados os 
prontuários médicos de 1.453 
pacientes entre os anos de 

2010 e 2021. “A maioria desses 
trabalhadores chega no servi-
ço de saúde já muito doentes”, 
afirmou a coordenadora do 
Programa de Pós-Graduação 
em Ciências Ambientais da 
UFG, Daniela de Melo e Silva. 
“De 85% a 90% dessas pesso-
as (acompanhadas no projeto) 
foram a óbito”, acrescentou.

Para mitigar esses riscos, a 
Secretaria de Estado da Saúde 
de Goiás (SES) está implantan-
do a Vigilância em Saúde de 
Populações Expostas a Agro-
tóxicos (VSPEA) no estado, pro-
grama do Ministério da Saúde. 

A pasta também atua com 
capacitações de profissionais 
de saúde para a efetiva vigi-
lância do problema. Foi cria-
do também o Fórum de Saú-
de do Trabalhador Rural, que 
tem a exposição aos agrotóxi-
cos como uma das linhas de 
atuação, e conta ainda com 
o Programa de Vigilância em 
Saúde de Populações Expos-
tas a Contaminantes Quími-
cos (Vigipeg).

Governo de Goías promove ações para minimizar riscos de exposição a agrotóxicosGoverno de Goías promove ações para minimizar riscos de exposição a agrotóxicos
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O presidente Lula (PT) 
disse nesta segunda-
-feira (8) que “perdão 

soaria como impunidade” e 
que o ato que marca um ano 
dos ataques golpistas às se-
des dos três Poderes, em Bra-
sília, marca a vitória da demo-
cracia sobre o autoritarismo.

“Nunca uma caminhada 
tão curta teve tanto significa-
do na história do nosso país. A 
coragem de parlamentares, go-
vernadores e governadoras, mi-
nistros e ministras da Suprema 
Corte, de Estado, militares le-
galistas e sobretudo da maioria 
do povo brasileiro garantiu que 
nós estivéssemos aqui hoje ce-
lebrando a vitória da democra-
cia sobre o autoritarismo”, disse.

Lula se referia à caminhada 
do Palácio do Planalto ao STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
que reuniu as autoridades no 
dia seguinte aos ataques. De 
braços dados, eles atravessa-
ram a Praça dos Três Poderes 

em repúdio ao episódio.
“Todos aqueles que finan-

ciaram, planejaram e executa-
ram a tentativa de golpe devem 
ser exemplarmente punidos. 
Não há perdão para quem 
atenta contra a democracia, 

contra seu país e contra o seu 
próprio povo. O perdão soaria 
como impunidade. E a impuni-
dade, como salvo conduto para 
novos atos terroristas”, afirmou 
ainda o presidente.

O evento leva o nome da 

campanha lançada pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
no ano passado, “Democracia 
Inabalada”, e conta ainda com 
a presença de governadores 
e prefeitos. Em seu discurso, 
Lula citou diretamente e in-

diretamente o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), a quem 
chamou de golpista.

A primeira menção ocor-
reu em um momento em que 
o chefe do Executivo narra 
como estaria o país caso a 
tentativa de golpe, em 8 de 
janeiro, tivesse sido bem-
-sucedida. “Adversários polí-
ticos e autoridades constitu-
ídas poderiam ser fuzilados 
ou enforcados em praça 
pública – a julgar por aquilo 
que o ex-presidente golpis-
ta pregou em campanha, e 
seus seguidores tramaram 
nas redes sociais”, disse.

Em outro momento, o 
mandatário provocou: suge-
riu, sem mencionar nomes, 
que quem duvida das urnas 
eletrônicas que peça para seu 
partido renunciar aos seus 
parlamentares por ela eleitos.

“Se houvesse a possibilida-
de de falsificar urnas eleitorais, 
será que eu teria ido tantas 
vezes para o segundo turno? 
Seria eleito tantas vezes presi-

dente da República? Será que 
teríamos conseguido eleger 
Dilma Rousseff naquela cam-
panha de 2014 num clima de 
guerra que foi estabelecido 
nesse país?”, questionou.

“As pessoas que duvidam 
das eleições e da legalidade 
da urna brasileira, porque não 
pedem para o seu partido re-
nunciar todos deputados e 
senadores que foram eleitos? 
Os três filhos dele que foram 
eleitos, por que não renun-
ciam em protesto a urna frau-
dulenta?”, questionou.

Lula fez referência aos filhos 
de Bolsonaro: o deputado fe-
deral Eduardo Bolsonaro (PL-
-SP), o senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) e o vereador Carlos 
Bolsonaro (Republicanos-RJ).

No início de sua fala, Lula 
usou uma palavra amplamen-
te utilizada por bolsonaristas, 
inclusive, pelo próprio Bolso-
naro: a liberdade. Durante a 
campanha, o então candidato 
à reeleição dizia que o que es-
tava em jogo era a liberdade.

Divulgação
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O presidente do Con-
gresso Nacional, senador 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
disse nesta segunda-feira (8) 
que os Três Poderes estão 
vigilantes para que ataques 
como o de 8 de janeiro de 
2023 não se repitam no país.  

“Os poderes permane-
cem vigilantes contra trai-
dores da pátria, contra essa 
minoria que deseja tomar o 
poder ao arrepio da Consti-
tuição”, afirmou Pacheco na 
cerimônia Democracia Ina-
balada, realizada no Senado 
Federal, para reafirmar o Es-
tado Democrático no país 1 
ano após a invasão do Palá-
cio do Planalto, do Congres-
so Nacional e do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

“Estaremos sempre aber-
tos ao debate, ao pluralismo 
e ao dissenso. Nunca tolerare-
mos a violência, o golpismo, o 
exercício arbitrário de razões, 
o desrespeito à vontade do 
povo brasileiro”, destacou. 

Pacheco chamou os gol-
pistas de “os inimigos da 
democracia” e que, segun-
do ele, recorrem à desinfor-

mação, ao vandalismo, ao 
ódio para recrutar parcela 
da sociedade e usam falso 
discurso político para che-
garem ao poder e se man-
terem de forma ilegítima.  

“As instituições republica-
nas, por outro lado, são ver-
dadeiramente fortes. Fortes 
porque respaldadas pelo mais 
elementar dos poderes: aque-
le que emana do povo. Quem 
tem força, não precisa demons-
trá-la de maneira vã. Quem tem 
força não recorre à bravata. 

Pacheco defendeu ainda a 
união de todos para superar 
a polarização política instala-
da atualmente no Brasil. “Só 

assim vamos vencer a pola-
rização que nos divide e nos 
enfraquece enquanto nação”.  

O presidente do Congres-
so anunciou a retirada das 
grades que circundam o pré-
dio desde os ataques do ano 
passado, como forma de mos-
trar que o Legislativo é um po-
der aberto ao povo brasileiro. 

No início da cerimônia, os 
presidentes Luiz Inácio Lula 
da Silva e Pacheco reinau-
guraram a volta de obra de 
Burle Marx, criada em 1973, 
e que foi vandalizada em 8 
de janeiro. A tapeçaria foi 
restaurada e retornou ao pa-
trimônio do Senado. 

O Exército Brasileiro infor-
mou, nesta sexta-feira (5), que 
as sindicâncias internas reali-
zadas sobre os atos golpistas 
de 8 de janeiro concluíram 
que não houve indícios de 
crime nos casos investigados.

Também afirmou que, 
após a apuração, duas puni-
ções disciplinares foram da-
das aos militares envolvidos. 
As punições ocorreram por 
transgressões disciplinares 
na conduta e procedimen-
tos adotados durante a ação 
no Palácio do Planalto.

O Exército diz ainda que 
instaurou quatro inquéritos 
policiais militares e outros 
quatro processos administra-
tivos para apurar crimes ou 
desvios de condutas de mi-
litares. Concluídos os inqué-
ritos, foram encaminhados 
à justiça militar, que conde-
nou, até o momento, um co-
ronel da reserva do Exército.

MARINHA
Já a Marinha informou 

que instaurou procedimen-
tos administrativos contra 
três militares: sendo um ofi-

cial reformado, após registro 
fotográfico em frente ao Con-
gresso; um praça reformado, 
que tinha sido preso pela Po-
lícia Militar do Distrito Fede-
ral, mas que a justiça militar 
arquivou a denúncia; e uma 
praça da reserva, presa tam-
bém pela PM, e que respon-
de em liberdade provisória 
como ré em ação no STF.

O Exército destacou seu 

compromisso com a lega-
lidade e transparência na 
prestação de informação à 
sociedade e no combate a 
desinformação.

Já a Marinha afirmou que 
pauta sua conduta pela fiel ob-
servância da legislação, valores 
éticos e transparência. Procura-
da, a Força Aérea não respon-
deu sobre o assunto até o fe-
chamento desta reportagem.

Poderes estão vigilantes contra Poderes estão vigilantes contra 
“traidores da pátria”, diz Pacheco“traidores da pátria”, diz Pacheco

Exército conclui que não houve Exército conclui que não houve 
crime de militares no dia 8 de janeirocrime de militares no dia 8 de janeiro
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 O incidente com um jato 
Boeing 737 Max-9 da Alaska 
Airlines, no sábado (6/1), que 
perdeu uma parte da fusela-
gem em pleno voo e forçou o 
piloto a realizar um pouso de 
emergência, em Portland, no 
Oregon, levou a Administração 
Federal de Aviação (FAA), agên-
cia regulatória de aviação ame-
ricana, a suspender os voos de 
todas as aeronaves desse mo-
delo nos Estados Unidos. 

No País, apenas a Copa 
Airlines voa com os Boeing 
737 Max-9 em suas rotas para 
o Panamá, com voos diários 
saindo de São Paulo e do Rio 
de Janeiro. O site da Copa Airli-
nes informava neste domingo 
(7/1), por volta das 12h15, que 
em São Paulo, dos cinco voos 
previstos para o domingo, 
três haviam sido cancelados. 
No Rio de Janeiro, dos dois 
programados, um partiu com 
atraso de quase oito horas e o 

outro voo foi cancelado.
Em nota divulgada no sá-

bado, a companhia aérea in-
formou que “suspendeu tem-
porariamente as operações 
de 21 aeronaves 737 Max-9, 

até que sejam submetidas à 
revisão técnica necessária”. A 
empresa também disse já ter 
iniciado as inspeções técnicas 
e que espera que as aeronaves 
retornem “à programação de 

voos de forma segura e confi-
ável nas próximas 24 horas”. “A 
equipe da companhia aérea 
está trabalhando para minimi-
zar o impacto para seus passa-
geiros, embora alguns atrasos 

e cancelamentos sejam espe-
rados devido a essa situação 
fora do controle da empresa”, 
afirmou a companhia.

REEMBOLSO
A Anac informou ontem 

que “acompanha o atendi-
mento aos passageiros da 
Copa Airlines” no Brasil. De 
acordo com a agência, as re-
gras em vigor no País deter-
minam que o cancelamento 
programado de voos precisa 
ser informado com, no míni-
mo, 72 horas de antecedên-
cia. “O transportador deve 
oferecer alternativas de rea-
comodação ou reembolso in-
tegral se o cancelamento for 
informado em prazo inferior a 
72 horas”, explicou a agência.

Segundo a Anac, ainda, 
em situações de cancela-
mento, o passageiro tem 
direito de escolher entre 
reacomodação (em outro 
voo) ou reembolso integral. 
Em nota, também, o Procon 

de São Paulo informou que 
irá notificar todas as compa-
nhias aéreas “para orientar 
e atender os consumidores 
eventualmente prejudica-
dos com atrasos ou cance-
lamentos de voos.” Segundo 
a FAA, a agência americana 
de aviação, as inspeções nos 
modelos da Boeing demoram 
de quatro a oito horas por ae-
ronave e a decisão afeta cerca 
de 171 aviões em operação 
em todo o mundo.

A família de jatos 737 
Max tem apresentado pro-
blemas sérios desde 2018, 
quando dois aviões caíram, 
matando 346 pessoas, e seus 
voos ficaram suspensos por 
20 meses. Não houve feridos 
no “incidente” de sexta-feira, 
mas passageiros do voo da 
Alaska Airlines descreveram 
uma “experiência angustiante” 
durante os 15 minutos que o 
avião levou para retornar ao 
aeroporto. As informações são 
do jornal O Estado de S. Paulo. 

Os brasileiros ainda 
não sacaram R$ 7,51 
bilhões em recursos 

esquecidos no sistema finan-
ceiro até o fim de novembro, in-
formou nesta segunda-feira (8) 
o Banco Central (BC). Até agora, 
o Sistema de Valores a Receber 
(SVR) devolveu R$ 5,55 bilhões, 
de um total de R$ 13,06 bilhões 
postos à disposição pelas insti-
tuições financeiras.

As estatísticas do SVR são 
divulgadas com dois meses 
de defasagem. Em relação 
ao número de beneficiá-
rios, até o fim de novembro, 
17.379.507 correntistas ha-
viam resgatado valores. Isso 
representa apenas 28,86% do 
total de 60.225.711 correntis-
tas incluídos na lista desde o 
início do programa, em feve-
reiro de 2022. Entre os que já 
retiraram valores, 16.504.231 
são pessoas físicas e 875.276 
são pessoas jurídicas. Ent-
re os que ainda não fizeram 
o resgate, 39.786.602 são 
pessoas físicas e 3.059.602 
são pessoas jurídicas.

A maior parte das pessoas 
e empresas que ainda não fi-
zeram o saque têm direito a 
pequenas quantias. Os valo-
res a receber de até R$ 10 con-

centram 63,38% dos bene-
ficiários. Os valores entre R$ 
10,01 e R$ 100 correspondem 
a 25,21% dos correntistas. As 
quantias entre R$ 100,01 e R$ 
1 mil representam 9,69% dos 
clientes. Só 1,71% tem direito 
a receber mais de R$ 1 mil.

Depois de ficar fora do ar 
por quase um ano, o SVR foi re-
aberto em março de 2023, com 

novas fontes de recursos, um 
novo sistema de agendamento 
e a possibilidade de resgate de 
valores de pessoas falecidas. 
Em março, informou o BC, fo-
ram resgatados R$ 505 milhões 
esquecidos. Em outubro, foram 
retirados R$ 178 milhões, que-
da em relação ao mês anterior, 
quando tinham sido resgata-
dos R$ 264 milhões.

MELHORIAS
A atual fase do SVR tem no-

vidades importantes, como im-
pressão de telas e de protocolos 
de solicitação para compartilha-
mento no WhatsApp e inclusão 
de todos os tipos de valores 
previstos na norma do sistema. 
Também haverá uma sala de 
espera virtual, que permite que 
todos os usuários façam a con-

sulta no mesmo dia, sem a ne-
cessidade de um cronograma 
por ano de nascimento ou de 
fundação da empresa.

Além dessas melhorias, há 
a possibilidade de consulta a 
valores de pessoa falecida, com 
acesso para herdeiro, testa-
mentário, inventariante ou re-
presentante legal. Assim como 
nas consultas para pessoas 
vivas, o sistema informa a insti-
tuição responsável pelo valor 
e a faixa de valor. Também há 
mais transparência para quem 
tem conta conjunta. Se um 
dos titulares pedir o resgate 
de um valor esquecido, o ou-
tro, ao entrar no sistema, con-
seguirá ver as informações: 
como valor, data e CPF de 
quem fez o pedido.

FONTES DE RECURSOS
Também foram incluídas 

fontes de recursos esquecidos 
que não estavam nos lotes do 
ano passado. Foram acrescen-
tadas contas de pagamento 
pré ou pós-pagas encerradas, 
contas de registro mantidas 
por corretoras e distribuidoras 
encerradas e outros recursos 
disponíveis nas instituições 
para devolução.

Além dessas fontes, o SVR 
engloba os seguintes valores, já 

disponíveis para saques no ano 
passado. Eles são os seguintes: 
contas-corrente ou poupança 
encerradas; cotas de capital e 
rateio de sobras líquidas de ex-
-participantes de cooperativas 
de crédito; recursos não procu-
rados de grupos de consórcio 
encerrados; tarifas cobradas 
indevidamente; e parcelas ou 
despesas de operações de cré-
dito cobradas indevidamente.

GOLPES
O Banco Central aconselha 

o correntista a ter cuidado 
com golpes de estelionatários 
que alegam fazer a interme-
diação para supostos resga-
tes de valores esquecidos. A 
instituição ressalta que todos 
os serviços do Valores a Rece-
ber são totalmente gratuitos, 
que não envia links, nem entra 
em contato para tratar sobre 
valores a receber ou para con-
firmar dados pessoais.

O BC também esclarece 
que apenas a instituição 
financeira que aparece na 
consulta do Sistema de Valo-
res a Receber pode contatar 
o cidadão. O banco também 
pede que nenhum cidadão 
forneça senhas e destaca 
que ninguém está autorizado 
a fazer tal tipo de pedido.

Divulgação

Brasileiros ainda não sacaram Brasileiros ainda não sacaram 
R$ 7,51 bilhões de valores a receberR$ 7,51 bilhões de valores a receber

Anac suspende uso no País de modelo da Boeing que teve porta arrancadaAnac suspende uso no País de modelo da Boeing que teve porta arrancada
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A morte da lenda do 
futebol Franz Becken-
bauer, capitão da Ale-

manha campeã da Copa de 
1974 e treinador da seleção 
alemã no Mundial de 1990, 
gerou repercussão em todo 
o mundo nesta segunda-
-feira (8/1). Grandes perso-
nalidades do futebol, como 
Lottar Matthäus e Lionel 
Messi, clubes e entidades 
deixaram suas homenagens 
ao bicampeão mundial.

Lottar Matthäus, capitão 
da Alemanha no título mun-
dial de 1990 sob o comando 
de Beckenbauer, mostrou-
-se chocado com a morte do 
amigo. “O choque é profun-
do, embora eu soubesse que 
Franz não estava se sentindo 
bem. A sua morte é uma per-
da para o futebol e para a 
Alemanha como um todo. Foi 
um dos maiores como joga-
dor e treinador, mas também 
fora de campo”, afirmou Mat-
thäus ao jornal alemão Bild.

Jogador de vasta quali-
dade técnica, Beckenbauer 
se destacou também em 
funções no meio de campo 
e marcou época no Bayern 
de Munique, um dos muitos 
que reverenciaram o ícone do 

futebol. “O mundo do Bayern 
não é mais o que costumava 
ser - de repente mais sombrio, 
mais silencioso, mais pobre: 
Os campeões alemães lamen-
tam a morte de Franz Becken-
bauer, o único “Imperador”, 
sem o qual o Bayern nunca 
teria se tornado o clube que 
é hoje. Descanse em paz”, es-
creveu o perfil do clube báva-
ro em suas redes sociais.

Na longa passagem pelo 

time da Baviera, venceu 
três Liga dos Campeões e 
quatro vezes o Campeonato 
Alemão, além de quatro Co-
pas das Alemanha. Depois de 
aposentado dos gramados, o 
ícone alemão virou treinador 
e assumiu a seleção nacional, 
ainda como Alemanha Oci-
dental, em 1984. Cerca de um 
ano após a queda do muro 
de Berlim, conduziu a equipe 
ao título da Copa de 1990, 

com nomes como Lothar 
Matthäus, Andreas Brehme, 
Rudi Völler e Juergen Klins-
mann integrando o eficiente 
esquadrão alemão. Julian Na-
gelsmann, atual treinador da 
seleção alemã, deu destaque 
à contribuição do “Kaiser” 
como jogador e treinador 
para o futebol mundial. “Para 
mim, Franz Beckenbauer foi 
o melhor jogador de futebol 
da história da Alemanha”, 

exaltou o treinador.
“Franz Beckenbauer foi 

capaz de flutuar no grama-
do, como jogador de futebol 
e mais tarde também como 
treinador ele foi sublime, 
ele estava acima das coi-
sas. Quando Franz Becken-
bauer entrava em uma sala, 
a sala se iluminava, ele me-
recia o título de ‘figura lu-
minosa do futebol alemão’”, 
continuou Nagelsmann.

A Fifa descartou nesta 
segunda-feira (8/1) uma 
punição à CBF, que poderia 
tirar a seleção brasileira e 
os clubes do País de qual-
quer competição interna-
cional. O anúncio foi feito 
pelo diretor jurídico da Fifa, 
Emilio Garcia, que se reuniu 
com o presidente Ednaldo 
Rodrigues e outros direto-
res da entidade na sede da 
CBF, no Rio de Janeiro. Se-
gundo o dirigente da Fifa, 
havia risco iminente “de o 
Conselho da Fifa expulsar 
o Brasil de todas as dispu-
tas internacionais”, o que só 
não se consumou porque o 
ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), devolveu a presidên-
cia a Ednaldo Rodrigues na 
última quinta-feira (4/1).

“Este é um ponto crucial. 
A CBF, o futebol brasileiro, 
estava em risco. Havia um 

risco muito alto de o Con-
selho da Fifa tomar uma 
decisão, não contra o fute-
bol brasileiro, mas contra 
a intervenção exterior no 
futebol brasileiro. Isso ficou 
descartado neste momento, 
com a decisão do Supremo”, 
afirmou Garcia. “A Fifa e Con-
mebol vieram ao Rio de Ja-
neiro para poder garantir a 
independência da Confede-
ração Brasileira de Futebol 

e o cumprimento dos esta-
tutos da Fifa e da Conmebol. 

“Estamos contentes que 
voltamos à situação original, 
em que o congresso (assem-
bleia geral) do futebol brasi-
leiro elege o seu presiden-
te”. Ednaldo Rodrigues se 
mostrou aliviado. “Posso dizer 
que é o futebol brasileiro que 
ganha. não é o presidente. Fui 
eleito de forma clara e trans-
parente pela unanimidade 

dos presentes na assembleia 
de 23 de março (de 2022). 
Ganha o futebol brasileiro 
quando tem sua autonomia 
restabelecida, quando tem 
a certeza que seus clubes 
vão cumprir as competições 
internacionais para as quais 
foram classificados, que a 
seleção brasileira possa, em 
todas as categorias, desenvol-
ver seu futebol nas competi-
ções, como Eliminatórias de 

Copa do Mundo e Pré-Olím-
pico”, disse Ednaldo.

A visita dos representantes 
da Fifa e da Conmebol acon-
teceu um mês depois de o Tri-
bunal de Justiça do Rio de Ja-
neiro (TJ-RJ) destituir Ednaldo 
Rodrigues da presidência da 
CBF. Na ocasião, a 21ª Câmara 
de Direito Privado considerou 
inválido um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
firmado entre o Ministério Pú-
blico do Estado e a CBF. 

Desde que a ação judi-
cial começou a tramitar nos 
tribunais, a entidade máxi-
ma do futebol enviou duas 
cartas à CBF alertando para 
o risco de sanções “mesmo 
que a influência de tercei-
ros não tenha sido culpa 
da associação membro em 
questão”. Mais do que uma 
medida prática, a chegada 
de um representante da en-
tidade ao País serviu para 
mostrar à CBF que a Fifa co-
gitava de fato uma punição. 

Reprodução

A Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior, ou Copinha, 
está a pleno vapor na tem-
porada 2024. Na principal 
competição de categorias 
de base do Brasil, quatro 
times goianos estão parti-
cipando. Após os jogos da 
2ª rodada, o Atlético-GO se 
classificou antecipadamen-
te, o Goiás foi eliminado e o 
Vila Nova depende apenas 
de si para avançar. Já o Trin-
dade ainda soma apenas 
um jogo até aqui.

GOIANOS NA COPINHA
No Grupo 9 da Copinha, 

o Atlético-GO está com 
100% de aproveitamento. 
Após bater o Operário-PR 
por 2×1, na estreia, o Dra-
gão derrotou o Guarani 
por 1×0 na sequência. Na 
liderança da chave, o time 
rubro-negro pode até per-
der uma posição ao final 
da 3ª e última rodada da 1ª 
fase. Contudo, como duas 
equipes de cada grupo se 
classificam, os atleticanos já 
se garantiram na 2ª fase.

Já no Grupo 27, o Goi-
ás começou a Copinha de 
2024 perdendo para o Ma-
dureira por 2×1, e depois 
sofreu outro revés diante 
da Portuguesa, novamente 
por 2×1. Com isso, o esme-
raldino não tem mais chan-
ces de classificação, mesmo 
se ganhar do União Suzano 
na última rodada.

O Vila Nova, por sua vez, 
está em situação indefinida. 
O Tigre superou o Atlético 
Gloriense por 2×0, mas de-
pois perdeu para a Ponte 
Preta por 1×0. Para avançar 
à 2ª fase, a equipe colora-
da precisa vencer o Tanabi. 
Também há a possibilidade 
de avançar com um empate, 
mas aí o time teria de torcer 
por uma derrota da Ponte 
perante o lanterna do Gru-
po 1, o Atlético Gloriense.

Por fim, o Trindade iniciou 
a Copinha com o pé direito, 
com um resultado de 2×0 
diante do Náutico, pelo Gru-
po 20. Nesta segunda-feira, 
8, a partir das 15h15, o Tacão 
enfrenta o Sharjah Brasil e, 
dependendo dos placares 
da rodada, pode se garantir 
matematicamente na 2ª fase.

Morre Beckenbauer: “O melhor Morre Beckenbauer: “O melhor 
jogador da história da Alemanha”jogador da história da Alemanha”

Fifa descarta punição à CBF com retorno de Ednaldo Rodrigues Fifa descarta punição à CBF com retorno de Ednaldo Rodrigues 

Atlético-GO Atlético-GO 
classificado, classificado, 
Goiás elimi-Goiás elimi-
nado; veja nado; veja 
situação dos situação dos 
goianos na goianos na 
CopinhaCopinha
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O presidente Joe Biden 
e seus mais gradua-
dos conselheiros de 

segurança acreditaram no 
verão passado (Hemisfério 
Norte) que as chances de um 
conflito com o Irã e seus alia-
dos estavam suficientemente 
contidas. Após negociações 
secretas, eles acabavam de 
concluir um acordo que le-
vara à libertação de cinco 
americanos aprisionados em 
troca de US$ 6 bilhões em 
fundos iranianos congelados 
e da libertação de alguns pri-
sioneiros iranianos.

Os militantes que Teerã fi-
nancia e arma, o Hamas nos 
territórios palestinos, o Hez-
bollah no Líbano e os houthis 
no Iêmen, pareciam relati-
vamente quietos. O Irã até 
diminuiu o ritmo do enrique-
cimento de urânio em suas ins-
talações nucleares subterrâne-
as, postergando seu progresso 
na direção de um armamento.

Mas a invasão do Hamas 
em 7 de outubro a Israel e a 
dura resposta israelense mu-
daram isso tudo. Agora, auto-
ridades dos Estados Unidos 
e de Israel, e de uma dúzia 

de outros países trabalhan-
do em concerto para manter 
o comércio fluindo no Mar 
Vermelho, confrontam um 
Irã renovadamente agressivo. 
Após lançar diversos ataques, 
do Líbano ao Mar Vermelho e 
no Iraque, seus grupos alia-
dos entraram em confronto 
direto com forças americanas 
em duas ocasiões na semana 
passada, e Washington está 

ameaçando abertamente re-
alizar ataques aéreos se a vio-
lência não arrefecer.

Enquanto isso, apesar de 
pouco discutido pelo gover-
no Biden, o programa nucle-
ar iraniano foi subitamente 
colocado sob efeito de este-
róides. Inspetores internacio-
nais anunciaram no fim de 
dezembro que o Irã iniciou 
um aumento de três vezes 

em seu enriquecimento de 
urânio a níveis próximos ao 
da bomba. De acordo com a 
maioria das estimativas apro-
ximadas, Teerã possui atual-
mente combustível para pelo 
menos três armas atômicas 
— e autoridades de inteligên-
cia americanas acreditam que 
o enriquecimento adicional 
necessário para transformar 
esse combustível em material 

de gradação para a bomba le-
varia poucas semanas.

“Voltamos à estaca zero”, 
afirmou o alto diplomata fran-
cês Nicolas de Rivière, que se 
envolveu profundamente na 
negociação do pacto nuclear 
de 2015, na semana passada.

De maneira geral, a dinâmi-
ca com o Irã está mais comple-
xa hoje do que em qualquer 
momento desde a captura 

da Embaixada Americana em 
Teerã, em 1979, após a de-
posição do xá. Autoridades 
de inteligência americanas e 
europeias afirmam não acre-
ditar que os iranianos queiram 
um conflito direto com EUA 
ou Israel; que, acreditam eles, 
terminaria mal. Mas os irania-
nos parecem mais dispostos a 
adotar maneiras mais extre-
mas possibilitando ataques, 
coordenando ações mirando 
bases americanas e navios 
carregados de mercadorias e 
combustíveis e rumando no-
vamente na direção da capa-
cidade nuclear militar.

Colaborando para a com-
plexidade do problema, o es-
copo da ajuda do Irã à Rússia 
tem se ampliado. O que co-
meçou como um gotejamen-
to de drones Shahed vendi-
dos para Moscou usar contra 
a Ucrânia transformou-se em 
torrente. E agora, autorida-
des de inteligência acreditam 
que, apesar de alertas, Teerã 
prepara uma exportação de 
mísseis de curto alcance para 
serem usados contra Kiev, 
num momento em que as for-
ças ucranianas veem diminuir 
seus estoques de projéteis de 
defesas aéreas e artilharia.

Reprodução

Por que as chances de uma guerra envolvendo Por que as chances de uma guerra envolvendo 
o Irã no Oriente Médio estão aumentando?o Irã no Oriente Médio estão aumentando?
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Uma brasileira viralizou 
nas redes após realizar um 
procedimento estético para 
mudar a cor dos olhos em 
Lausanne, na Suíça. O vídeo 
publicado por uma conta 
da clínica responsável pela 
cirurgia, denominada que-
ratopigmentação, alcançou 
mais de 14 milhões de visu-
alizações e 360 mil curtidas.

Na web, os internau-
tas ficaram divididos com 
o procedimento. “Se a 
pessoa perder a visão, o 
valor da cirurgia inclui o 
transplante de córneas?”, 
ironizou um. “Como assim, 
gente? Tô chocada. Nem 
sabia que dava para fazer 

isso”, digitou outra.
“Seus olhos agora estarão 

muito sensíveis, especial-
mente ao sol. Isso realmente 
vale a pena?”, questionou 
uma terceira pessoa.

PIGMENTAÇÃO
A queratopigmentação 

trata-se de um procedimen-
to oftalmológico que envol-
ve a pigmentação da córnea 
do olho para alterar sua cor 
ou aparência, colocando 
pigmentos no tecido da cór-
nea, como uma tatuagem.

É necessário que seja fei-
to com extrema precisão e 
cuidado, utilizando técnicas 
especializadas e equipamen-
tos específicos para minimi-
zar o risco de danos à córnea.

O Shout! Studios di-
vulgou o pôster e 
o trailer de “The Kill 

Room”, um thriller cômico e 
sombrio que volta a reunir 
Uma Thurman e Samuel L. 
Jackson, co-estrelas de “Pulp 
Fiction”. Além disso, o elenco 
também junta Thurman com 
sua própria filha, Maya Ha-
wke (“Stranger Things”).

Thurman interpreta uma 
negociante de arte que se en-
volve no mundo ilícito. Joe 
Manganiello co-estrela como 
um assassino profissional 
que, seguindo as instruções 
de seu chefe, interpretado por 
Jackson, assume a identidade 
de um pintor avant-garde em 
ascensão para servir de facha-
da para uma astuta operação 
de lavagem de dinheiro.

No entanto, as coisas to-
mam um rumo inesperado 
e selvagem quando as pin-
turas do assassino se tor-
nam inesperadamente uma 
sensação no mundo da arte, 
causando um alvoroço de 
excitação e intriga. O que 
começau como um esque-
ma simples de lavagem de 
dinheiro agora evoluiu para 
uma complexa teia de enga-

no e atividade criminosa.
Dirigido pela cineasta Nicol 

Paone, conhecida pela comé-
dia indie “Friendsgiving”, “The 
Kill Room” chega aos cinemas 
em 29 de setembro nos EUA, 
mas ainda não tem previsão 
de lançamento no Brasil.

Este projeto marca a pri-
meira vez em que Jackson 
e Thurman estão juntos no 
ecrã desde “Pulp Fiction”. “The 
Kill Room” foi escrito por Jo-
nathan Jacobson e vai ser re-
alizado por Nicol Paone. Este 
projeto vai estar para venda 

no mercado de Cannes.
Manganiello é uma das es-

trelas da série da AMC “Moo-
nhaven” e pode ser visto no fil-
me da Netflix “Metal Lords”. O 
ator também voltou a juntar-
-se a Zack Snyder para a série 
“Army of the Dead: Lost Vegas”.

Comédia criminal volta a juntar Comédia criminal volta a juntar 
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